

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1850 \(31 mai-18 octobre\) : Une posture politique et publique à établir](#)[Item](#)[Paris, Dimanche 30 juin 1850, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Paris, Dimanche 30 juin 1850, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Politique \(Angleterre\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Voyage](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1850-06-30

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 13

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Paris Dimanche le 30 Juin 1850

Me voilà encore. J'étais si lasse hier que je n'ai pas pu faire mes derniers arrangements. Londres m'a troublée aussi, & le parlage chez moi. Enfin je ne suis pas partie ce matin, comme j'avais voulu le faire & ce n'est que mardi matin qui je m'embarque pour cet ennuyeux voyage. Je ne m'explique pas la majorité de 46.

Pour le ministère. Le Général Lahitte m'a envoyé la dépêche télégraphique hier avant 5 heures. Très bien, rien que le chiffre. Je suis curieuse des détails. Qu'aura fait Peel ? Le coup au visage de la Reine est quelque chose dont on ne revient pas. L'histoire du monde n'offre rien de semblable. Cette brutalité révolutionnaire ! Car l'homme n'est pas fou.

Morny est venu hier, ayant l'air fâché du succès de Pal[merston]. Je lui ai dit que tout le monde l'était, moins un, le Président. Il a peu disputé. Le Prince croit que Pal[merston] est son ami, & qu'Aberdeen serait son adversaire. Comme c'est jugé faussement ! Voilà donc les pièces. Certainement la réponse de Lahitte est sèche. Drouyn de Lhuys va repartir. Il n'y a pas de motif pour ne pas retourner à Londres, & je crois que Mareschalchi est un pauvre correspondant.

Midi. Voici Ellice & lady Allice. Le premier embarrassé. Disant que c'est la guerre entre les deux chambres, & qu'au besoin Lord John pourra bien appeler à son secours les moyens révolutionnaires ou à peu près. La lettre n'a pas de valeur. Lady Allice dit, au moins voilà les partis mais, Peel, Graham, votant avec les Conservateurs & Protectionnistes. Personne ne dit si Peel a parlé. Je croirais que non. De l'aveu de mes deux correspondants, John a fait un mauvais discours. Disraeli aussi. Personne ne dit un mot du coup de canne à la figure de la Reine. J'espère avoir un mot, d'Aberdeen, Cela vient plus tard. Flahaut très Palmerstonien, voilà ce que me dit lady Allice et ce que vous aviez dit avant elle.

2 h. Je viens de parcourir le Times bien rapidement. Peel a parlé & fortement & bien, du moins c'est ce qu'il me semble avec mes pauvres yeux. Tout cela est d'un longueur excessive. Il ressort de ce débat que les partis sont unis sur la question étrangère. C'est assez bon. Adieu. Adieu. Que vous dites vrai sur les points pas touchés ou faussement touchés par Palmerston Mais what use now ! C'est fait et j'espère que l'Angleterre aura une petite révolution. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Dimanche 30 juin 1850, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1850-06-30

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 02/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3394>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreDimanche le 30 juin 1850

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

paris dimanche le 30 Juin.
1850.

un voile' mone. j'etais
toute hier que si je n'ai pas pu
faire une de ces deux choses
london n'a toutefois accès, et
l'opérateur des ecos. enfin
je revins par poste ce matin
comme j'avais voulu le faire
à un'heure tardive matin
que je n'avois pas pour cette
une voyage.

je veux appeler par la
majorité à 46. pour le Ministre
M. de l'Intérieur n'a envoyé la décret
télégraphique hier avant 5 heu-
res trois, rien que la plupart
je suis curieux des détails
qui aura fait tel?

le fond au vienç de la reine et
quelque chose dont on ne revient
pas. L'histoire du monde n'offre
rien de semblable. cette brutalité
révolutionnaire ! ces hommes n'ont
pas fous.

Morley ad un'heure, ayant
l'air fatigué de sa réunion de nuit : je
lui ai dit que tout le monde était
morts sauf le président. il a
pu disputer. le général voit que
Sal. est son ami, et qu'il aborderait
serait son adversaire. comme
c'est jugé justement !

Voilà donc la guerre. certainement
la réunion de l'habit et des deux.

D. de Steiger va repartir. il a
à peu près été nommé au poste
d'ambassadeur à Londres. et je crois qu'il

Marchetti est son paix
correspondant.

Mardi : voir Ellen et lady ellis
le matin et l'après-midi. Dîner
avec elle au restaurant le Dauphin
charmeur, à qui au bout d'un
table pour sa partie appelle à
un succès de la révolution
russe ou autre chose. La lettre
n'a pas de valeur. lady ellis
dit, au moins voilà les partis
russe, bulgare, grec, toutes ces
informations à protestantisme
personne ne dit si tel a parti
si crois ou pas non. de l'autre
d'un autre correspondant,
joker a fait un magnifique
discours. d'Israël aussi.
Personne ne dit ce qu'est

d'abord de laisser à la fin de
la séance. j'aurai écrit un mot
d'abord, cela verra plus tard).
Plaquant ton Saluostien, voilà
une affaire d'h. lady Alice et suff.
on en a dit assez.

2 h. j'vais de nouveau le faire
très rapidement. J'ai parlé
fortement à bien, de monsieur est
ce qui il a été dans le cercle
de personnes étrangères. tout cela est dans
l'opinion mondiale. il ressort de
ce débat que les partis sont unis
sur la question étrangère. C'est donc
bon. adieu, adieu. Que va-t-on
dire, vrai mal à point partout,
on ferme tout très peu pas pas.
Mais what's new! c'est fait.
et j'espère que l'assemblée aura
une petite révolution. adieu
adieu.